

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I San José, C. R., sábado 30 de noviembre de 1912 Núm. 270

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».
Únicos Importadores,
Antonio Urbano y Hno.

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botelias se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

LA POUPEE

— DE —
BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes á precios bajísimos. 26—11

La más alta novedad

El chic, el refinamiento, el mejor gusto en el fumado, quedarán complacidos visitando EL TOKIO.

Aquí encontrarán Uds. Londres, Media Regalia, Torpederos, Predilectos de la Emperatriz, Brevas, Republicanos, Exquisitos, Victorias, Favoritos, Estrellas, Perfectos, Panetelas, La Flor de Luzón, Regalia del Rey, High Life, Culebras, Fancy Tales, Para el mejor gusto, Honorable, Imperiales, Londres y Flor fina.

Jamás ni en cantidad ni calidad ha venido nada más alto á Costa Rica. Nuestros tabacos son los preferidos hoy por la mejor sociedad Inglesa y por los millonarios americanos. Ventas por mayor y al menudeo.

Los más finos fumadores del país en adelante sólo fumarán tabacos de nuestro almacén
— SAN JOSE DE COSTA RICA —

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.
Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



ECOS

Con numeroso y distinguido séquito fueron conducidos á su última morada los restos mortales de la señora doña María Márquez de Landergreen.

Muchas coronas cubrían el ataúd. Las honras fúnebres fueron celebradas en la Iglesia del Carmen.

Gracias á los esfuerzos de Mr. Brand, Administrador de la Compañía del Tranvía, se ha formado una sociedad de socorros mútuos entre los empleados del tranvía.

Magnífica idea que aplaudimos sinceramente.

Por noticias llegadas de Nicaragua sabemos que continúa el éxodo de personas desafectas al Gobierno de Díaz hacia los demás países de Centro América. Nos dicen que últimamente marcharon para El Salvador como 300 proscritos nicaragüenses, y que el genial poeta Santiago Argüello está preso en Managua.

Ojalá se normalice la situación de esa tierra desventurada.

Un grupo de damas y caballeros de lo más connotado de la sociedad hará una colecta pública, con el fin de repartir juguetes á los niños pobres en la noche de Navidad.

Se formarán árboles en el Parque de Morazán, cargados de juguetes y dulces, y será el regalo del buen Saint Clous á la infancia desvalida.

Anoche se efectuó en el pequeño teatro de la Iglesia La Dolorosa, una función de amateurs, con el fin de allegar fondos para la construcción de ese templo.

El teatro estuvo muy concurrido y las distinguidas señoritas que tomaron parte en la velada, vieron correspondidos sus nobles esfuerzos con fructuosos aplausos.

La banda tocó una retreta antes de principiar la función.

La nota más saliente fue el canto, acompañado por guitarra, de la señorita Ernestina Beltrán, quien nos deleitó con su bien timbrada voz.

Movimiento Oficial

Últimos acuerdos publicados en «La Gaceta»:

El Presidente de la República declaró sin lugar la apelación interpuesta por el Gobernador de la provincia de Heredia de un acuerdo de la Municipalidad de esa ciudad por el que se subvenciona con 25 colones al Jefe P. lítico.

—La Secretaría de Hacienda avisa que las gracias para denunciar baldíos rematadas por los Municipios de Liberia, Cañas y Bagaces son aplicables únicamente á la Provincia del Guanacaste.

—Quedó registrada la marca de fábrica de los señores Edgar Knorr y Cia., de este comercio, como distintivo de las telas que expenden. La referida marca, según el fotograbado de La Gaceta, es de lo más poético: figura una alondra saludando á sus tres pichones en el nido colgado de una rama de almendro.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8½ „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente á la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

NOTA:—Café, pan y mantequilla fresca desde las 5.30 a. m. Nadie tomará el tren sin antes haber tomado café.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Las mejores y más baratas Plantas y Flores, en el INVERNADERO

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Delincuencia femenina

La criminalidad infantil aumenta á causa de la notoria laxitud de las costumbres y las leyes.

No há mucho los diarios de la capital dieron la noticia de un saqueo llevado á cabo en una escuela por alumnos de la misma. Y si estas cosas ocurren con muchachos que participan de lleno de los beneficios de la enseñanza primaria, ¡qué no harán los que han sido expulsados por perversos, los que no han visto ni padres, ni buenos ejemplos, ni escuela alguna!

En los anteriores artículos nos hemos ocupado casi exclusivamente de la creciente criminalidad masculina; no hemos abordado aún lo que respecta á la prostitución del otro sexo.

En hombres y mujeres se nota una precocidad alarmante que más de una vez ha llamado la atención de los maestros de escuela; y esta precocidad no procede del clima ardiente ni de las condiciones más ó menos ventajosas en que nos puso la naturaleza para gozar de las caricias del sol. Procede pura y simplemente de los malos ejemplos del hogar y del poco tributo que se rinde en las escuelas á la gimnástica moral de los alumnos.

Es verdad que á veces nuestro clima invita al hombre á la molición y á soñar bajo la sombra escasa de alguna airosa palmera. Pero así como dijo el otro, que est. cielo azul que todos vemos, ni es cielo ni es azul, podemos decir nosotros que este clima ardiente de la cumbre de los Andes, ni es ardiente ni despierta la pasión á los diez años.

Allá los habitantes de las costas, ¿eso sí está en consonancia. En las costas hay palmeras y sol quemante y precocidad que invita á costumbres ligeras. Pero aquí en el interior, en San José y en Cartago donde hay brumas cuasi londonenses y donde tenemos terrenos para todo, no hay razón para que no haya uno en que

florezca de una manera lozana la moralidad infantil.

Hay en la capital una generación no mayor de quince años, que á esa edad ya conoce todas las dulzuras del vicio y todas las desiluciones del cansancio.

Hay muchachas miserables que á los doce años ya comercian ilícitamente y ya viven por su cuenta haciéndonos recordar aquella frase de Gorki: *¡Cómo, tan pequeña!*

La sociedad degenera y se destruye moral, física ó intelectualmente por el peso de los vicios. La casa de Orates se puebla más y más, las cárceles reciben numerosos huéspedes y las Agencias de policía y los médicos de la profilaxis ya son pocos para atender la clientela.

Lo que dejamos expuesto en este y los anteriores artículos, es nuestro modesto modo de pensar con respecto á la herencia y á la educación, en relación con la criminalidad infantil.

Y para resumir diremos: la educación y el medio son los dos únicos remedios contra las enfermedades adquiridas por herencia. Las enfermedades que se heredan pueden ser morales, intelectuales y físicas. Para curar las primeras es necesaria la educación moral; para combatir las segundas es menester la educación intelectual; para luchar con éxito contra las últimas hay que fomentar el desarrollo muscular; y para hacer frente á todas las dolencias, es indispensable estudiar el medio para colocar en él al individuo en el más ventajoso punto según la naturaleza de sus enfermedades.

Las escuelas comunes no educan; á lo sumo enseñan. Los padres ni educan ni dejan educar; á menudo son los mayores enemigos de los maestros. Y el Estado no cuenta con establecimientos apropiados ni con leyes eficaces para los *padres sin hijos* y para los *hijos sin padres*.

La Compañía Díaz de Mendoza en Alajuela

Por la fama de que venía precedida la Compañía Díaz de Mendoza, esperábamos los alajuelenses ser sorprendidos con una cosa nunca vista: pero cuál no sería nuestra desilusión el lunes pasado—en «La Dama de las Camelias»—al ver aquel Armandito tan frío..... tan distraído..... que más parecía un autómatas de escasos movimientos. Muchos de los espectadores se habían provisto hasta de tres pañuelos, en la seguridad de que los llevarían á sus casas completamente mojados por las lágrimas que el emocionante drama les arrancarías: y si no hubiera sido por la señora Roca, quien—dicho sea de paso—sí es una insignie trágica, á buen seguro que muchos habríamos salido á risa limpia. ¡Oh, Armandito.....!

Será porque estaban en Alajuela? No lo creemos, pues de ser así, no nos honrarían ahora anunciándonos tres obras más una de ellas titulada LOS MARTES DE LAS GOMAS..... pieza que estrenarán también en Heredia (aunque allí es muy conocida), patria de don Jerónimo, sólo por castigar á éste, por no haberles dado policía y por creerlo cómplice del Renco Prado.

Vamos á ver si en la comedia resulta don Mariano, pues ya que no hace llorar, por lo menos que haga reír!

JAMBRINA.

Noviembre de 1912.

J. Albertazzi Avendaño,

MAESTRO NORMALISTA,

con varios años de práctica, da clases á domicilio á precto módico.—Ap. 491.—911.

Tranvía á Coronado

Una comisión numerosa, de importantes vecinos de aquella villa y de propietarios de bienes raíces, de los cuales recordamos á los señores Higinio Vargas, Gerardo Rodríguez, Ramón Arias, Juan Rafael Quirós, Jefe Político, Clodomiro Quirós, Juan Blanco, Ricardo Vargas, Anastasio Herrero, Licenciado Marcelo Brenes, Gordiano Fernández, Mr. Chale, Ricardo Brealey y José María Cañas, se presentó ayer en la oficina de Mr. Brand, Administrador de la Empresa del Tranvía de esta ciudad, para conversar con él acerca de la conveniencia de prolongar el ramal del tranvía de Guadalupe hasta la villa de Coronado.

Después de una larga conferencia, en la cual se trataron los puntos cardinales del asunto, fijándose aproximadamente las bases bajo las cuales se da la realización á la obra, Mr. Brand, que sabe velar por los intereses que le están encomendados, sin descuidar los del público, manifestó su mejor buena voluntad para prestar su decidida y eficaz colaboración en la tarea.

Desde luego estimamos que la obra será un hecho, pues basta para ello que Mr. Brand la recomienda á la Directiva, demostrándole sus beneficios, para que ésta resuelva la ejecución. Entendemos que antes de ponerlo en conocimiento de la Directiva, el señor Administrador hará los estudios del caso, para mejor recomendar la solicitud.

Merecen, por nuestra parte, una calorosa felicitación todas las personas que se han empeñado por ayudar de manera tan efectiva al progreso de aquel pueblo laborioso y próspero, uno de los pocos en la República que tienen una vida propia mejor asegurada,—y así mismo hemos de felicitar á Mr. Brand por su empeño puesto de manifiesto por secundar los simpáticos anhelos de los comisionados.

NOTAS de información general

Muere una de las víctimas de Aserri

Interesándonos por las pobres víctimas de la catástrofe de Aserri, nos dirigimos al Hospital ayer mañana con el fin de saber el estado en que se hallaban, comunicándonos una de las hermanas que en la noche de antier había fallecido la niña de 11 meses, llamada Lidia Morgé, y que los demás heridos seguían algo mejorados.

Con pena comunicamos esta infausta noticia, por el dolor que sufrirán sus desconsolados padres.

Tres huérfanos abandonados

En una finca de la línea del Atlántico conocida con el nombre de Estrada, viven cobijados bajo el amparo del dueño señor Saborío, tres pequeñas criaturitas que por fallecimiento de sus padres en el Hospital de Limón, quedaron sumidos en el más cruel desamparo.

Tenemos conocimiento de que don Carlos Saborío, vivamente interesado por estos huérfanos, se ha dirigido al Gobernador con el sano propósito de acoger en el seno del Hospicio estos pobres é inocentes angelitos. Las gestiones se han llevado á efecto y es probable que hoy verifiquen definitivamente su ingreso.

Cervantes se ríe del castigo

No vayan á creer nuestros lectores que este Cervantes sea el autor del «Quijote» ni mucho menos, aunque este señor de que nos ocupamos también es una celebridad y tiene su historia aunque no tan notable como el Manco de Lepanto, pero tiene su historia. Este Cervantes es el Apache costarricense de más cartel, y lo prueba su hoja de servicios que consta hoy en poder del Juez 1º del Crimen.

Según declaración suya, empezó su carrera á los 6 años de edad, dedicándose al robo en menor escala, yendo progresivamente en ascensos, sin llegar jamás al crimen, que dice odia con horror. Sus únicas armas son la astucia y la sagacidad dotado á la vez de una ligereza extraordinaria para cometer los robos.

Verificada su captura estos días y examinada detenidamente su célebre carrera, el Juez 1º del Crimen le condena á quedar en libertad pero bajo una permanente vigilancia por espacio de 5 años.

De manera que Cervantes se verá castigado á tener constantemente sobre sí la sombra de «Los Madrigales.»

Frente al Mercado saquean una barbería

Esto es otro reto lanzado á la policía y otra nueva fechoría que en el punto más concurrido de la ciudad cometen los *caicos*.

Antier noche fué saqueada la barbería que en la avenida 1ª Oeste tiene establecida don Juan R. Torres, llevándose todos los útiles que en ella había, tijeras, navajas, cepillos, peines y otros objetos de la profesión.

Se sospecha que los rateros hayan efectuado el robo en las primeras horas de la madrugada, burlando la vigilancia de la policía que constantemente está situada en dicho punto.

Por la mañana cuando el señor Torres llegó al establecimiento, se encontró con el candado de la puerta roto, sospechando al punto que había sido robado.

Y esto sucede frente al mercado público.

El banquete al Sr. Gobernador

Los señores doctor Fonseca Calvo, Lic. Carlos M. Salazar é Ingeniero Municipal don Manuel Dengo, han visitado al señor Gobernador para comunicarle la noticia del banquete que en su honor le ofrecen sus amigos y compañeros.

El Lic. señor Vargas les agradeció cumplidamente tan señalada distinción y manifestó que lo aceptaba, no por sus méritos, sino por complacer á sus amigos á quienes debía tantas pruebas de adhesión.

Travesura de chiquillos

En la pulpería que don Francisco Vargas tiene muy próxima á la estación del Pacífico, sucedió ayer noche una pequeña explosión de petardos que puso en alarma á todo el vecindario.

Según declararon algunos muchachos, parece que abusando de la confianza que don Chilco les tenía, aprovecharon la hora del cierre del establecimiento y mientras unos le entretenían con su acostumbrada charla, otros preparaban su diabólica travesura.

En la pulpería tiene para la venta una cierta cantidad de bengalas, bombetas y carrizos de pólvora, y sirviéndose de un fosforo, prendieron una larga mecha de algodón con el objeto de que hiciera su efecto una vez cerrada la tienda. Sin que nadie notara la travesura que se tramaba, se cerró el establecimiento, y cuando todo el barrio estaba tranquilo, la mecha que se había consumido con lentitud prendió los petardos produciendo una formidable explosión, que alarmó á toda la vecindad.

Esta pesada broma que pudo traer fatales consecuencias, no dejó de perjudicar en más de ₡ 100 al dueño del establecimiento.

La fiesta de ayer

Entrega de la batuta enviada por el pueblo de Panamá á nuestra Banda

En el precioso *chalet* de don Pelico Tinoco se verificó ayer una bellísima fiesta con motivo de la entrega de la batuta artística que, como recuerdo, el pueblo de Panamá envió, por medio de don Pelico, á la Banda Militar de esta capital.

A las cinco de la tarde llegó la Banda.

Los invitados, en número considerable, llenaban los elegantes y espaciosos salones del *chalet*, artísticamente adornados, en uno de los cuales se hallaban mesitas preparadas para el té con que el señor Tinoco y su distinguida Sra. esposa, doña María Fernández de Tinoco, agasajaban á sus numerosos invitados, atendiéndolos con finísima solicitud.

De entre la selecta concurrencia recordamos los nombres siguientes:

Señoritas.—Clarita Moreno, Flora Field, Daisy Vega, Isabelita Bromman, Angelita Castro, Hilda Crespi, María Cristina Crespi, Luz Castro, Lía Piza, Vera Field, Julieta Chamorro, Cristina Nanne, Adela Gutiérrez.

Señoras.—Marian Le Cappellain, Pacífica de Soto, Anita de Fernández, señora de Nuter Cox, Enriqueta de Martín, señora de Ricoy, Hortensia de Vergara, Adita de Murtigno, Emilia de Pacheco, Luisa de Jiménez, señora de Crespi, señora de Fran Cox.

Caballeros.—Licdo. don Ezequiel Gutiérrez, Lic. don Máximo Fernández, Lic. don Manuel Castro Quesada, Lic. don Leonidas Pacheco, Gral. Nicasio Vásquez, don Maximiliano Soto, Dr. Edgar Montealegre, W. de la Guardia, Sr. Langhorn, Ministro Americano, F. Nuter Cox, don Franz N Cox, don Piquín Martín, Coronel Porto del Castillo, don Franklin Jiménez, don Guillermo Tristán Fernández, don Fernando Castro, don Samuel Piza, don Julio Piza.

La Banda tocó el himno panameño antes del momento en que el señor Tinoco entregara á su Director señor Campabadal la batuta. El señor Loots no pudo asistir á la fiesta por motivo de enfermedad.

El discurso del señor Tinoco, que publicamos á continuación, fué vivamente aplaudido por todos, pues interpretaba de manera brillante los sentimientos de simpatía de Costa Rica por el pueblo de Panamá.

Al terminar su alocución la Banda ejecutó el himno de Costa Rica, que fué casi apagado por una salva de aplausos.

Serata d'onore dedicada al público de S. José

Prepárase para el miércoles próximo el beneficio de una artista que por las simpatías con que cuenta y los méritos artísticos que como cantante posee, ha de resultar un acontecimiento.

LAURA OBREGON, la hermosa y gentil cubana que hace gala de su bien timbrada voz en el proscenio del Variedades, es la que ofrece su «Serata d'onore al público josefino, y es de esperar que todos sus admiradores, los que con deleite la escuchan y con amor la aplauden, cooperarán al éxito de esta fiesta.

Es el beneficio de una dama, es el beneficio de una artista, de reconocidas facultades, de méritos indiscutibles, por

He aquí las palabras del señor Tinoco:

Señor Director:

Señores Músicos:

Siguiendo la estela de simpatía marcada á través del Istmo por vuestros armoniosos y sonoros clarines, tocóme en suerte saludar á la capital de la próspera y hospitalaria República de Panamá.

La simiente de cariño que, en hora propicia, en nombre de Costa Rica llevástels al pueblo hermano con motivo de la exaltación al poder del Ilustre hombre público que hoy preside sus destinos, floreció bajo aquel luminoso cielo al despuntar la primera aurora no más, removiendo en la hidalga savia de sus hijos el deseo de fortalecer, con sello duradero, los lazos que de por sí nos unen para hermosear la vida de ambas naciones.

Honrado por el señor Presidente Constitucional, doctor don Belisario Porras, para presentáros en nombre del pueblo de Panamá la preciosa batuta que ellos envían á la Banda de San José, me es muy grato cumplir la misión, felicitaros por el triunfo obtenido en aquel culto país y muy en particular al competente director, primer depositario de este valioso trofeo.

Los ameritados profesores Loots y Campabadal, que con tanto acierto os dirigen, deben ver en este acto un laurel que viene á coronar sus esfuerzos en la carrera ascendente trazada por sus predecesores Manuel María Gutiérrez, el Rouget de L'Isle costarricense, quien en momentos difíciles para la patria con un chispazo de su cerebro electrizó á las tropas de Mora y Cañas; así como al no menos recordado Rafael Chaves, cuya constante labor por el arte musical hizo traspasar los mares con sus sentidas notas de «El Duelo de la Patria.»

Inolvidables maestros aquellos cuyas brunitas patenas deben vivir por siempre en nuestra memoria, como cinceladores de los primeros eslabones de artística cadena que paraguillo nuestro formó.

Recibid, pues, esta joya con la satisfacción patriótica que siento yo al entregárosla en presencia de las distinguidas personas que en estos momentos dan brillo á mi casa.

Los músicos entraron á la mansión del señor Tinoco, donde fueron grandemente agasajados por este cumplido caballero y su distinguida esposa.

El recuerdo de tan brillante fiesta perdurará en la memoria de todos los invitados, quince fueron atendidos de la manera más espléndida por los esposos Tinoco. Horas de verdadero solaz se pasaron en aquella reunión, realzada por los encantos de tantas bellidades y amenizada por una espiritual y animada conversación, cuyas frases volaban de boca en boca como un enjambre de mariposas.

Felicitemos á los esposos Tinoco por el éxito completo de la simpática fiesta. Panamá no pudo estar mejor representada.

que LAURA OBREGON guarda en su registro vocal, en sus modulaciones, y en sus apoyaturas firmes y claras, un conocimiento grande de la música, y como dama, lleva en su rostro un angel revelador que subyuga y atrae.

¿QUIERE SER FELIZ? Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

Excitamos al público

á convencerse personalmente de que

La Fotografía Alsina

que acaba de establecerse en el local de la insuperable

Imprenta Alsina,

es la preferida actualmente por sus precios módicos y sus magníficos retratos, ejecutados por el mejor fotógrafo que hay en el país

Platos del día

La cosa va bien y la cosa va mal, ya se la mire de un lado, ya se la observe de otro lado. Para los *neos* la cosa va bien, archibien; para los *genuinos* va mal, malísimamente mal. Como que una cosa es con guitarra y otra cosa es con violón. Los *neos* sólo saben de luchar desde abajo, con los puños; y los *genuinos* van a empezar el aprendizaje, porque ellos sólo sabían de ir *montaditos* sobre los lomos del Gobierno, suavemente, dulcemente, muellemente, cécicamente... etc. etc.

Cualquiera dirá que con un poco de paciencia, de constancia y de entendimiento, los buenos enemigos de los *neos*, los admirables y sabios *genuinos* lograrán aprender a pasar trabajos. Yo, sin embargo, me permito poner en duda semejante afirmación por parecerme demasiado atrevida. Es mucho pretender eso de que sea tan *chiche* aprender a pasar trabajos. Otra cosa no diré que sea difícil; pero pasar trabajos... luchar, palmo a palmo, desde abajo, con las malísimas armas de un ejército diezmado y en el cual reina la anarquía, contra las fuerzas cada vez mayores de un enemigo que sabe de privaciones, que va como un solo hombre, que tiene las mejores armas habidas y por haber, y que, más que todo está ansioso de que llegue el momento de medirse con su contrario.....

Por eso sostengo que no habrá lucha; que no habrá enemigo; que no habrá gallo que salga a la cancha y que recoja el reto que desde hace tiempo lanzaron los *neos*. Los señores *genuinos* han recorrido el viacrucis del sufrimiento, pensando en la solución del intrincadísimo problema, sin que les haya sido posible resolverlo, ni siquiera abrigar la esperanza de que lo lleguen a alcanzar; al contrario, el caso parece ser fatal; es el de un enfermo grave, el de un enfermo que está desahuciado. La muerte es inevitable.

Empecemos porque no hay candidato; porque *ninguno quiere serlo* y porque *NINGUNO PUEDE serlo*, así subrayado *ninguno quiere* por aquello de «no quiero, no quiero, échemele en el sombrero»; pues apetito no

le falta a ninguno por apechugarse la República entera, y si no consuman el siniestro es por la razón muy pobre de que *no se puede* mientras los *neos* estén allí, al frente, empeñados en que se debe cambiar de cilindro.

Lo más natural es que se hiciera cargo de la hipoteca uno de los que tienen más pisto; pero, según se me asegura, éstos han resultado más duros que los otros, acaso porque ya ven venir en bandadas enormes y devoradoras los mundos de sablazos que se preparan. Y si no hay un riquillo que buenamente se deje poner el muerto encima, mejor es no pensar en nada; porque, para los *genuinos* de sepa, un candidato *chonet* equivale poco más o menos a la Carabina de Ambrosio. ¿Quién va a salir de apuros?

De modo que el asunto no va del todo bien para ellos, sino del todo mal; el *partido* sigue como enantes, sin *partido*, sin *plata*, sin *rumbo*, sin *ganancia* y... sin *cabecera*. Igual que los *turcos*, de cuyo paradero nadie volvió a tener la más remota noticia, por mucho que hemos esperado un tiempo prudencial por si les había pasado lo del niño perdido y hallado en el templo. Estos se perdieron, y perdidos se quedaron.

¡Que la tierra les sea leve!

¿Qué hacer entonces? Hé ahí lo único que se debe pensar en esta hora solemnemente triste para la causa del *genuinismo*. ¿Dejar que los *neos* se la lleven así no más? Sería una barbaridad. Hay que meditar mucho, muchísimo, antes de echarse en brazos de la desesperación. Dicen que la esperanza es lo último que se pierde. ¿Por qué perderla desde ahora? Tal vez será preferible probar hacer un poco de ruido, hasta donde se pueda, y luego intentar un acercamiento, un *cambalache* con los *neos*, y si se logra que estos se la traguen, se puede conseguir que en cambio los *neos* *añojen* alguna cosita. La cuestión es no perderlo todo.

Ese, se me ha asegurado, es el pensamiento de los que se dicen por mal nombre *genuinos*. Por cierto que es lo menos malo que pueden haber pensado. Lo que resta es saber si los *neos* consienten en ser tontos.

FILO

Horroroso suceso de ayer

En la Sabana aparece un niño estropeado y herido
Flagelando á una criatura

Antier, á las 8 de la noche, se encontraba el niño Rafael Barrantes, de diez años de edad, vendiendo billetes de lotería en los alrededores del Mercado.

En eso, tres individuos, de buen aspecto, se acercaron al chico y le dijeron que querían comprarle algunos billetes; pero que, como no tenían en aquel momento dinero, querían que él fuese con ellos a sus casas, situadas en La Sabana. El pobre chico, para ganarse unos cuantos centavos no tuvo inconveniente en hacer la larga caminata, y se marchó contento tras los malhechores, entre las tinieblas de la noche.

Llegados á la Sabana, viendo que nadie había por los contornos, uno de aquellos hombres sujetó al niño por las manos, mientras el otro le extraía de los bolsillos 25 colones en efectivo, producto de la venta de billetes, y el otro le quitaba todos los números de lotería que tenía. No contentos con eso, aquellos miserables se pusieron á darle tormento á la infeliz criatura. Mientras uno de ellos le retor-

cía por detrás sus débiles brazos hasta dislocárselos, el otro tomó una gruesa piedra y de un fuerte golpe le partió el cráneo, dejándole en el suelo exánime, por muerto.

Un policía que acertó á pasar por ese lugar, una hora después, vió al chico tendido en el suelo, entre una charca de sangre, lo recogió, le prestó los primeros auxilios y enseguida lo condujo al Hospital donde se encuentra casi agonizante la infeliz criatura.

Del interrogatorio que le han hecho, apenas se desprende lo que hemos narrado. Las lesiones del cráneo, que le han interesado la masa encefálica le tienen casi sumido en un estado de inconsciencia.

Los padres del chico son el señor Rafael Barrantes y la señora Julia Monje de Barrantes, vecinos de esta ciudad.

Para un crimen tan cobarde é inicuo como éste, se impone fuerte castigo, ejemplo escarmentado, y las autoridades no deben descansar en la persecución de los criminales.

De Coronado

Esto es el Paraíso! Hemos tenido una temporada de teatro, de diversiones de diversiones de toda clase.

La felicidad reina en todo sentido; armonía entre las autoridades entre sí y entre éstas y el pueblo, y desde luego, dicha completa.

El sábado, domingo, lunes y martes, tuvimos funciones por la "Compañía de Variedades" compuesta por el eminente profesor Salvador Vitelli del Instituto de Durville, que nos sorprendió con sus trabajos de hipnotismo, anestesia y catalepsia.

El señor Filella Miró del Conservatorio de Barcelona, gran guitarrista que nos ha hecho comprender cuán sublime es el arte de la guitarra y nos ha regalado con escogidas piezas clásicas y ligeras.

Y el Duetto Gamonet, con sus comedias, zarzuelas y balles clásicos, que vienen á formar una hermosa *troupe*, que á mas de diversión sirve como instrucción.

Felicitamos á la "Compañía de Variedades" y les deseamos una feliz estadia en este pueblo, y que á su regreso lleven junto con muchos clicos, un recuerdo de este pueblo que les admira y aplaude.

Otras diversiones también hemos tenido con motivo de la terminación del año lectivo de 1912

El domingo al medio día fue la fiesta escolar que resultó muy lucida. Bonitas recitaciones, preciosos cantos y sentidas despedidas de los maestros.

Costuras muchas y muy bonitas. En fin, que es de admirar la labor del personal docente de Coronado.

En la tarde, la Junta de Educación obsequió una suculenta comida á los señores maestros. A ella asistieron además el señor Jefe Político, el señor Cura y algunos particulares, así como la Corporación Municipal.

Ofreció la comida el señor Presidente de la Junta, en cortas pero sentidas palabras. Contestóle don José Ballester.

Retó el mayor armonía y se gozó de largo rato de alegría.

Vaya mi felicitación para la Junta y el personal docente.

El lunes, siguió la fiesta, con un paseo á las fuentes de donde se tomará el agua, que quedan como á hora y media de esta villa. Asistieron los maestros, maestras, algunos municipales así como algunos miembros de la Municipalidad, el señor Jefe Político, el señor Cura, iniciador de esta fiesta, varias señoritas y algunos caballeros.

Fué otro rato de expansión y de alegría. El almuerzo frío, muy sabroso; abundancia de licores; música escogida; en fin, todo chic.

Después de un rato de baile, ya en la tarde, regresamos contentos; pero llegó la hora de separarnos de nuestras amables compañeras, y...

«Llegóme entonces al alma la desolación de huérfano, hondo abatimiento de peregrino, tristeza inmensa de hogar solitario, pesadumbre de traicionero amor, no sé que... Y seguí caminando por las calles, bajo el soplar del viento cruel como la infancia, ante la luna opaca como una esperanza sin vida...»

CONDE DEL TIRIBÍ

Conceptuoso discurso
pronunciado por la señorita Dorila
González, Directora de la Escuela
de Niñas de Río Segundo

Queridas niñas:

Reunidas hoy aquí os encontraré para celebrar con una humilde fiesta la terminación del año lectivo.

Ya el verano os saluda con sus hermosas mañanas y sus tardes llenas de arboles, y os anuncia el descanso. En vuestros semblantes se refleja la alegría y vuestros corazones palpitan de entusiasmo.

Vuestra separación me causa bastante pena, pero al mismo tiempo me siento satisfecha al saber que os retiráis contentas por haber ganado el año, á disfrutar de vuestras vacaciones. Ellas os compensarán vuestro trabajo y os alentarán para el del próximo año entrante.

No olvidéis los consejos que vuestros maestros os han dado; si así lo hacéis, habréis dado un paso adelante hacia la felicidad, y por consiguiente, coronado el ideal de vuestros padres.

Lo mismo os digo de vuestros libros y cuadernos; no los abandonéis; dadles una ojeada de cuando en cuando y así no olvidaréis lo que habéis aprendido.

Los libros son verdaderos amigos; ellos destruyen nuestras penas, nos proporcionan placeres y educan é instruyen. No desmayéis, continuad trabajando en adelante con igual ó más ahínco que este año y tendréis asegurado vuestro porvenir y el de vuestros queridos padres. Ellos pretenden dejaros una herencia que no debéis despreciar: el tesoro de su igual valor y que nadie puede arrebatáros: la instrucción.

Yo me despido de vosotras y podéis re-

La prensa sensacionalista

En muchos países se ha abierto campaña contra la prensa sensacionalista—*yellow press*—en vista de la maléfica influencia que producen las narraciones espeluznantes en el ánimo de algunos individuos, cuyo temperamento morboso les excita al delito.

No son pocos los casos, que sociólogos y antropólogos distinguidos de Europa y Norte América han observado, que debían su origen á las narraciones fantásticas de la prensa amarilla; la cual, al dar tanto colorido á los sucesos más vulgares, llega á convertir en un héroe á cada malhechor. Son innumerables los suicidios que han sido originados, más que por los sufrimientos morales, por la manía de la imitación, por el deseo de figurar novelescamente en las páginas de un periódico y llamar la atención del mundo.

Si mal no recordamos, en España se discutió últimamente el asunto; y muchos de los principales periódicos de aquella nación, acordaron atenuar las noticias de suicidios y crímenes pasionales, en el sentido de que fuesen dadas al público lo más lacónicamente posible, pues á la vista estaban los resultados del sensacionalismo periodístico. En el espacio de tres días se suicidaron en Madrid cuatro mujeres, aparentemente por causas amorosas, tal vez en el fondo por el triste placer de pasar por heroínas románticas y llenar con los detalles de su vida íntima las páginas de los rotativos. Y lo que sucedió con los suicidios, sucede también con los duelos, las tragedias amorosas, etc. El hombre, convengamos, es un animal de costumbres, que se guía inconscientemente por la moda.

Otro de los peligros de la prensa sensacionalista es el precipitar de una vez al abismo á delincuentes normales que pudieran regenerarse. En efecto; una vez que el delincuente ha visto rodar su nombre entre la ignominia y el escándalo y que se le ha exhibido moral y físicamente á los ojos del mundo, tal vez colmándole de epítetos demasiado fuertes para su culpa, ya no procura rehabilitarse para volver á ocupar un puesto digno en la sociedad; sigue rodando por la pendiente hasta que se convierte en un empedernido criminal. ¿De cuántos males es culpable la prensa amarilla!

No somos partidarios de que se oculte la llaga social, por aquello de que el escándalo es el pecado. Debe descubrirse para aplicarle inmediatamente el cauterio. Pero una cosa es actuar como médico y otra es actuar como especulador, para lucrarse exhibiendo esa llaga, sin tratar de curarla.

En nuestro pacífico país en donde el pueblo tiene una índole suave y bondadosa, estamos notando con alarma el incremento de la criminalidad en sus formas graves. No pasa un solo día sin que la prensa registre crímenes hasta hoy desconocidos aquí.

Estamos, pues, en presencia de un fenómeno sociológico extraño, que conviene estudiar con atención para determinar sus causas. Mientras tanto, como medida preventiva, aconseja la prudencia que nuestra prensa deje á un lado ese colorido demasiado subido cuando se trata de las narraciones del delito; pues las notas espeluznantes y sangrientas excitan los cerebros exaltados que ya llevan en sus circunvoluciones los gérmenes de la maldad.

tiraros, queridas niñas, tranquilas, á vuestros hogares; que tengáis muy felices vacaciones con mis deseos. Vosotras, en mi nombre, daréis á vuestros padres mis agradecimientos por haberos mandado con toda constancia á la escuela y dado lo necesario para vuestros estudios. Al pueblo en general doy mis agradecimientos y especialmente á la honorable Junta de Educación por haberme dispensado tantas atenciones, cumpliendo estrictamente su misión y sirviéndome con tan buena voluntad.

Impresiones del señor Presidente de la República en su visita por el Pacífico

Como dijimos ya en nuestra edición de ayer, el señor Presidente de la República llegó á esta capital a las tres de la tarde acompañado de su comitiva gratamente impresionado de la excursión realizada felizmente por la línea del Pacífico.

En esta gira pudieron los viajeros apreciar la actividad que se desplegó en los rudos trabajos del túnel de Cambalache, que seguirán adelante hasta dejar una obra perfecta, igualmente que el servicio importante que hoy presta en dicho punto el tranvía funicular, para el traslado de mercaderías, sin sufrir quebranto alguno, el comercio y particulares.

Tenemos por seguro que ha sido un problema de difícil solución, la remoción

de tierras del derrumbamiento interior del túnel, por el peligro que encierra de que con el trascurso del tiempo, vuelvan á ocurrir nuevos hundimientos.

A pesar de todas las dificultades y grandes inconvenientes que ese trabajo difícil ha presentado, el señor Subsecretario de Fomento estudiando detenidamente el asunto ha combinado un plan para salvar toda dificultad, y actualmente se ocupa de su desarrollo, el cual pondrá en ejecución dada la eficacia del procedimiento.

En Puntarepas visitó el señor Presidente el Cuartel, las bodegas del Ferrocarril y la nueva estación que será puesta al servicio público, tan pronto queden últimos pequeños detalles que aun faltan, siendo del agrado del señor Presidente este hermoso edificio por su perfecta y moderna arquitectura.

Durante su permanencia en el puerto fué constantemente visitado por autoridades y amigos que lo acompañaban á todas partes, mostrándole los progresos que por medio de su iniciativa había alcanzado la ciudad.

PEDRO CARDOS,
antigua oficina del Mercado, lado N.,

tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

de todas clases, al por mayor.
TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA
CERCAS Y HIERRO PARA
TECHOS, VINO DE MARAÑON Y
LICORES EXTRANJEROS,
á precios de ocasión

¡LAS FIESTAS SE APROXIMAN!

¿Quiere Ud. estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón ó un chal? Pues hágalo TENER en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, que es la más afamada en todo el país por el gusto con que se hacen los trabajos sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto á que se confunde un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nuevo y cuál es el teñido.—Los precios no admiten competencia con ninguna otra Tintorería.

CARLOS PERALTA hijo

ARREGLO DE AGERAS EN LA CAPITAL Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSÉ MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Acartado N.º 343 y teléfono N.º 278

BOTICA ESPAÑOLA
DE
ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

¡CAFE! ¡CAFE!

De la presente cosecha y para el consumo del país, tengo para vender desde 27 hasta 33 colones quintal.

Para informes, muestras ó pedidos, dirigirse á mi oficina en San Francisco de Heredia.

Julio Sánchez L.

Anúnciese en
EL REPUBLICANO

Vendo

Vendo

UN LOTE 300 varas al Oeste del Edificio Mauro Fernández, Mide 30 vs. de frente por 45 de fondo. Precio y condiciones, con VIDAL LOPEZ.

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LOPEZ

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menor artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta

Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, diríjase á esta oficina.

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE y Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

PERSONALES

En la ciudad de Cartago contrajeron matrimonio don Belisario Loria con la simpática señorita Marcelina Bejarano, siendo padrinos don Federico Quesada y señora, don Juan Fuentes y señora y don Manuel de la Torre y señorita Rafaelita Fuentes. Los esposados han elegido su residencia en esta capital.

—Entre nosotros hemos tenido el gusto de ver á don Roberto Pupo, quien llegó procedente de Escasú.

—La distinguida señorita Dasy Arguedas, se encuentra mejor de salud.

—Procedente de Heredia llegaron don Santiago Rodríguez y don Alberto Chaverri V.

—De ese mismo lugar estuvo de paseo en esta ciudad don Jaime Lyon, regresando ayer tarde.

En diciembre próximo contraerá matrimonio en la ciudad de Alajuela don Alejandro Soto con la simpática señorita Emilia Escalante.

—Don Cesar Cots, profesor de trabajos manuales en la Escuela Anexa al Colegio Superior de Señoritas, partió con rumbo á Barcelona.

—También se dirigió para Londres don Aniceto Montero.

—Regresó de Panamá el joven don Mario Robles.

—Después de una corta permanencia entre nosotros se dirigió para la ciudad de Cartago don Domingo Carranza y señora.

—Para Alajuela se dirigió don Roberto Figueredo.

Después de una corta temporada en Orosí ha regresado la familia del doctor don Pánfilo J. Valverde.

—De Cartago nos informan que el Presb^o don Manuel Zavaleta se encuentra bien restablecido de su enfermedad. El señor Zavaleta está de temporada en los altos de Potrero Cerrado.

En Grecia se celebrará en breve el matrimonio de don Lolo Alvarado con una simpática señorita de aquel lugar.

—En la villa de Santa Cruz de Guanacaste contrajo matrimonio don Francisco Guadamuz, bien conocido comerciante de aquel lugar con la señorita Juanita Dinarte.

—Completamente restablecida de su enfermedad se halla la señorita Matilde Martínez.

De Heredia

Noviembre 29.

Terminaron ayer los exámenes rendidos por los planteles de esta ciudad, hábilmente regentados por los señores pedagogos don Francisco Gómez Alizaga y la notable educacionista señora doña Angélica Rojas de Agullar. Los exámenes rendidos prueban el laborioso y constante trabajo de los maestros y maestras que tuvieron á cargo los diversos grados y se ve la atinada dirección y competencia de los señores Alizaga y señora Rojas de Agullar, á quienes felicitamos calurosamente y al escogido cuerpo docente.

—Don Julio Sánchez ha estado un poco enfermo, aunque no de cuidado. Esperamos restablezca sin novedad, el filántropo acaudalado caballero herediano.

CORRESPONSAL X.

La pandereta y el oso

En España no pasa nada, como no sea el paso de Rubén Darío por Barcelona y Madrid. La revista «Mundial», que se publica en París, estando mal de fondos y temiendo el trueno gordo, tuvo la idea de sacar por esos mundos, para recabar suscriptores, al gran poeta nicaragüense, Director de la mencionada publicación. De modo que á Rubén le llevan, como si dijéramos, de oso; y el señor Guido, propietario de «Mundial», va deteniéndose en las capitales y, tirándole de la cuerda al oso, grita:

—¡Eh, señores! ¡Aquí tenéis al gran poeta de España y América y Director de «Mundial», que es la gran revista del mundo y Buenos Aires!

Y después de echar Rubén un balle poético al son de la pandereta administrativa, el señor Guido alargará la mano para que le echen unas suscripciones. ¡Y así va por el mundo la poesía!

Los que queremos á Rubén, los que le admiramos, los que le defendimos siempre, no podemos menos que lamentar cordialmente que haya prestado su musa para semejante mojiganga.

LUIS BONAFoux.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTES TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que vendo por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirá á Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de pones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballar. Para precio y demás detalles, diríjase á AMERLING, apartado 333.

Cuchillería

de

Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado botín para calzado "CORDIN"

La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

"LA GIOCONDA"

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional

ENRIQUE PUCCI

-- LA ESMERALDA --

Nueva fresquería, cantina y pastelería
DE JESUS CUBERO VARGAS,

situada al N. E. del Parque Central, esquina del Cuartel Principal, donde encontrarán todas las personas de gusto, los mejores pastillitos, refrescos y exquisitos licores.